## ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Aide publique: l'AFD fait son bilan au Gabon

G.R.M Libreville/Gabon

UE fait exactement l'Agence française de développement (AFD) au Gabon? La question était, dernièrement, au centre d'un échange entre les journalistes et la Direction de l'organisme financier publique de la France

enrichissantes, à tous points de vue, en ce qu'elles ont permis aux hommes et femmes des médias d'être édifiés sur les actions de l'AFD, mais aussi aux responsables nationaux de cette structure de cerner les secteurs réellement préoccupants pour les Gabonais. L'AFD est présent au Gabon depuis plus

dans notre pays. Des discussions de 70 ans. Une longue période durant laquelle elle est toujours intervenue dans notre pays, pour l'aider "à relever le défi des inégalités, lutter contre les changements climatiques, préserver la diversité biologique, développer ses infrastructures de transport et renforcer l'accès de tous à la santé et à l'éducation", a expliqué Marie Sennequier, directrice générale de l'AFD au Gabon et à Sao Tomé-et-Principe.

> À travers ses différents instruments financiers, l'Agence soutient aussi le gouvernement gabonais dans la mise en œuvre des projets prioritaires contenus dans le Plan d'accélération de la transformation (PAT). Dans ce sens, elle indique avoir consenti un financement de 45 millions d'euros (près de 30 milliards de francs) pour 9 projets. Parmi les dossiers phares, il y a le projet d'investissements dans le secteur



Marie Sennequier et ses collaborateurs lors de l'échange avec la presse

de l'éducation (PISE) dont l'objectif est de réduire le déficit en infrastructures scolaires par la construction de 500 nouvelles salles de classe, à Libreville et Port-Gentil, qui accueilleront 25 000 élèves environ. Tout comme la deuxième phase du projet d'appui au secteur de la santé phase 2 (PASS 2) qui vise à rendre la santé plus accessible à tous. Laquelle s'est traduite par la réhabilitation des Centres de santé d'Okala, London, La Peyrie, ainsi que la réhabilitation de 12 hôpitaux départementaux ou régionaux dans le Woleu-Ntem, l'Ogooué-Ivindo, le Haut-Ogooué et la Ngounié.

L'AFD revendique également avoir multiplié les interventions dans les secteurs sociaux, mais aussi dans la protection de la biodiversité et de l'exploitation raisonnée des ressources

## Assises du Woleu: des recommandations pour sortir la tête de l'eau



Les participants aux Assises du Woleu ont posé pour la postérité.

**ENA** Libreville/Gabon

A première édition des "Assises du Woleu" qui se sont tenues à Libreville le 5 novembre 2022 a accouché d'un nombre important de recommandations inspirées par le souci du rayonnement de ce département et de son cheflieu, Oyem. Les quatre ateliers ("Réseau routier", "Projets de développement", "Financement des projets", "Appui aux collectivités locales") ont répondu aux attentes de l'organisation de ce forum dont l'objectif stratégique portait sur l'identification, la conceptualisation et la mise en œuvre des projets structurants dans divers domaines, notamment l'agriculture, les infrastructures, le sport, les loisirs, l'environnement, le tourisme... Présidées par Dr Angèle Christine Ondo (ancien membre du gouvernement), les assises ont dégagé les différents goulots d'étranglement (par secteur d'activité) et proposé des solutions en vue de les aplanir à court, moyen et long termes.

Un accent particulier a été mis sur

la situation du réseau routier des cinq cantons (Ellelem, Nyè, Kyè, Bissok et Woleu) et les voiries de la commune d'Oyem en forte dégradation. Sur ce plan, les participants ont recommandé qu'une réflexion se poursuive par une équipe d'experts pour une mission sur le terrain, surtout dans le département, de manière à envisager et proposer des solutions idoines. Consacré à l'examen des projets de développement, l'atelier 2 s'est intéressé aux différents secteurs d'activité (santé, éducation, agriculture, sport, culture...) et a identifié les projets concrets à mener aussi bien dans les cinq cantons que dans les deux arrondissements d'Oyem. S'agissant du "financement des projets", les travaux ont retenu tant les différents types de projets et les personnes ou entités pouvant prétendre au financement que les différentes sources de financement auxquelles on peut avoir recours. En plus, la création d'un fonds d'investissement a été proposée, ainsi que l'intéressement des populations à la culture des Rencontre des entrepreneurs francophones (REF): La FEG aux assises d'Abidjan

Libreville/Gabon

IX mois après la création à Tunis (Tunisie) de l'Alliance des patronats francophones, la Fédération des entreprises du Gabon (FEG) conduite par son président, Henri-Claude Oyima, a pris part, dernièrement à Abidjan, à la seconde édition de la Rencontre des entrepreneurs francophones (REF). Cet évènement marque un point d'étape pour les travaux initiés par la nouvelle organisation patronale africaine, créée pour dynamiser les flux économiques de l'espace francophone.

"Notre objectif est de prospérer ensemble. Alors que la souveraineté alimentaire et énergétique de nos pays est menacée par une guerre aux frontières de l'Europe, nous souhaitons alerter nos gouvernements sur les risques que l'évolution des prix des



La délégation gabonaise de la FEG présente à Abidjan en Côte d'Ivoire

de l'Alliance. Lors de cette rencontre d'Abidjan, plusieurs sujets majeurs qui touchent au développement du secteur privé, ont été abordés. En effet, les travaux des 7 groupes de travail de l'Alliance ont produit des livrables de grande qualité et des propositions concrètes pour renforcer considérablement le climat des affaires de l'espace francophone. Cependant, plusieurs de ces propositions nécessitent l'appui des gouvernements.

matières premières et de l'énergie Il s'agit notamment de fait porter sur nos économies et favoriser la circulation des en particulier les plus fragiles", biens et des personnes dans a indiqué le comité exécutif l'espace francophone pour lequel la création d'un visa d'affaires francophone est une nécessité absolue. Par ailleurs, il est primordial de former la jeunesse. L'Alliance des Patronats Francophones est une association fondée le 29 mars 2022 à Tunis par 28 organisations patronales francophones. Cette nouvelle alliance multilatérale et internationale vise à renforcer les liens entre entreprises et économies francophones de façon concrète et opérationnelle.